

Aux membres de l'association 2APEH

En ma qualité d'adjoint au maire en charge des écoles, je tenais tout d'abord à remercier l'association pour l'analyse de ce sondage.

J'en ai pris connaissance, et voici les quelques remarques et précisions que j'aimerais formuler.

***Points 1 et 2: 30% environ des parents se disent globalement satisfaits de la réforme contre 62% de non satisfaits.**

Cela n'est bien sûr pas une surprise puisque cette réforme, imposée par l'état a provoqué de vifs remous lors de sa promulgation, et la commune d'Hochfelden, comme toutes les autres villes de France n'a eu d'autre choix que de l'appliquer, malgré cette opposition majoritaire de l'opinion.

Nous savons bien que de nombreux parents souhaitaient le maintien de la semaine des 4 jours, mais la loi est la même pour tous, et cela ne pourra pas changer, à Hochfelden comme ailleurs, tant que la Loi n'en aura pas décidé autrement.

***Pour les points 6 et 7, la modification des horaires, 65% des parents souhaitent les changer.**

Selon les propositions majoritaires, si 21% des parents souhaitent commencer l'école plus tôt, tous souhaitent ne pas changer le reste des horaires ou alors, finir plus tard.

C'est paradoxal puisque la semaine doit avoir 24h de cours comme précisé sur votre analyse. Si on commence plus tôt, il faudra bien évidemment finir plus tôt également, ce que les parents ne semblent pas souhaiter!

Il est important de rappeler que l'école n'est pas une garderie qui devrait accueillir les enfants du départ de leurs parents pour le travail jusqu'à leur retour! L'école est un lieu d'apprentissage, la journée d'apprentissage d'un écolier ne peut et ne doit pas se calquer sur la journée de travail d'un adulte! L'enfant n'a bien sûr pas le même rythme ni les mêmes besoins.

J'entends de nombreuses communes qui ont adopté cette solution du "commencer tôt et finir tôt" qui sont confrontées à des problèmes de garde, car les nourrices n'arrivent pas à coucher les bébés suffisamment longtemps, et du coup, elles sont obligées de faire le choix de ne laisser dormir les petits qu'elles ont sous leur garde qu'une heure (voire moins), ce qui est bien trop peu pour des bébés, ou de ne plus prendre d'enfants scolarisés après l'école! (Le point 8 du sondage qui montre que l'horaire actuel pose problème pour 51% des parents par rapport à la sieste de leurs petits en serait alors renforcé.)

Je pense qu'il est important que ceux qui souhaitent le changement se rendent compte que le problème (de garde ou de frais de garde) sera déplacé du matin vers le soir en cas de glissement des horaires.

Je constate aussi qu'un tiers des parents est satisfait de ces horaires et ne souhaite pas de changement.

Par ailleurs, je tiens à préciser que les horaires ont été adoptés en conseil d'école pour 3 ans et validés par l'inspection pour la même période.

***Point 11**

La majorité des parents sera désormais satisfaite puisque le collège a décidé, lors de son dernier conseil d'administration, de faire cours le mercredi à partir de la rentrée prochaine.

***Point 13: Les 3/4 des parents ont pu maintenir les activités de leurs enfants** malgré la réforme pour leur plus grand bien, même si là encore, la 1/2 journée supplémentaire s'impose à nous au niveau national, ce qui implique hélas des modifications d'emploi du temps, y compris dans les loisirs.

***Point 14:**

Je suis heureuse de constater que 68% des parents sont satisfaits de la mise en place des lundis culturels par la commune.

Concernant la participation aux lundis culturels, nos listes nous montrent une moyenne de participation d'environ 80% en maternelle et 60% en élémentaire.

***Point 18 et suivants**

Nous avons en début d'année contacté toutes les associations de Hochfelden pour leur demander si elles seraient disponibles pour participer à la mise en place d'un PEDT à la rentrée prochaine par la mise en place d'activités sportives, culturelles ou artistiques, mais seules 2 associations ont pu répondre favorablement!

Une discussion est actuellement en cours pour la mise en place d'un PEDT à la rentrée prochaine par le biais du périscolaire après l'école.

Le projet n'étant pas encore abouti, et je ne peux pas encore donner plus de renseignements, mais les parents seront bien sûr informés de l'avancée du projet.

Voici les quelques précisions que je tenais à donner.

Bravo à toute votre équipe pour le gros travail d'analyse que vous avez réalisé.

Vu la grande ouverture des questions, ce n'était pas une mince affaire!

Laurence Vollmar
Adjoint au maire en charge des affaires scolaires